
Les  Boîtes  à  vélo,  essayez
les services en roue libre !
Ils  sont  livreurs,  peintres  en  bâtiments,  plombiers,
libraires, crêpiers… Ils sont aussi passionnés de vélo… À
Nantes, on ne les présente plus. Le collectif Les Boîtes à
vélo est partout !

Au début de l’aventure, il y avait quelques entrepreneurs
isolés. À force de se croiser à vélo sur leur lieu de travail
(la ville), l’envie de se rassembler émerge peu à peu ! « Nos
confrères motorisés nous prenaient souvent pour des ovnis,
nous avions trouvé en chacun de nous une écoute attentive à
nos  problèmes  de  logistique,  de  déplacement,  d’image  ».
Aujourd’hui encore, ça reste une grande première en Europe. Et
ça attire de plus en plus les collectivités et les pouvoirs
publics…

 

« Nous pouvons le faire à vélo, alors pourquoi pas vous ? »

Se  rassembler  en  collectif  a  permis  aux  entrepreneurs  de
constituer une « cellule », à la fois d’écoute, de conseils,
d’échanges  de  bons  plans.  Lorsqu’on  lance  son  entreprise,
autant dire que ça aide d’avoir des copains à côté de soi !

Créer le collectif Les Boîtes à vélo a également permis de
constituer une entité forte, visible dans la ville (et bien
au-delà !). Avant de rassembler, les entrepreneurs peinaient à
se faire un peu de communication… Aujourd’hui, ce sont les
journalistes et les chaines de télévision qui viennent les
voir ! Le collectif est reconnu comme un acteur de changement,
qui innove dans le développement des déplacements doux en
milieu urbain.

Au-delà des pouvoirs publics, la constitution de ce collectif
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permet à chacun d’accroître sa notoriété, tout en mutualisant
et  en  complétant  les  offres  proposées  auprès  des
professionnels  et  particuliers.

À  Nantes,  c’est  une  source  d’inspiration  pour  nombre
d’entrepreneurs individuels. Ils sont d’ailleurs nombreux à
rejoindre le groupe. De 4 il y a tout juste deux ans, ils sont
aujourd’hui 23… Et ça ne fait que commencer !

 

L’innovation, au cœur du collectif

Il faut les voir ces vélos ! À deux ou trois roues, cargos ou
à carrioles, pouvant transporter jusqu’à 300 kg pour certains,
ils sont « bricolés mains » et adaptés à l’activité de chacun.
Un des derniers créé peut contenir 80 litres d’eau et laver
des vitres à plus de 6 mètres, là où les véhicules motorisés
ne peuvent accéder.

Chronovélo, un des membres du collectif, cherche d’ailleurs
des fonds via un financement participatif pour la construction
de vélos pouvant transporter 400 kg à la force des mollets !
(Si  vous  voulez  les  aider,  rendez-vous  sur  leur  page  :
fr.ulule.com/400kg-avelo/)

 

Et ensuite, on fait quoi ?

«  Inutile  de  préciser  les  avantages,  tout  le  monde  sait
aujourd’hui  que  le  vélo  a  un  bienfait  certain  pour
l’environnement  !  »,  précise  Elie  Minguet,  peintre  sur
roulettes.

Aujourd’hui, ils réfléchissent avec Nantes Métropole pour voir
plus loin… Et suivre l’exemple de certaines villes européennes
(comme Berlin ou Bruxelles), qui aménagent des plateformes de
stockage de marchandises aux abords du centre-ville. Après les
camions,  les  vélos  transporteurs  parcourent  les  derniers



kilomètres à travers les rues étroites du centre. Moins de
nuisances  sonores,  moins  de  pollution  et  moins
d’embouteillages sont les clés d’une ville agréable à vivre !

 

Pour en savoir plus :

https://lesboitesavelo.wordpress.com/

 

https://lesboitesavelo.wordpress.com/

